
辽篮赛季回顾之二

一个漫长的赛季，对于一支冲击至高目标的球队来说，是一个历
经艰难、百炼成钢的过程，或许最终的结果不是每一次都能如愿以偿，
但是这个过程却是必然留下的痕迹与收获。

其实对于球队中的每一个人也是如此，在辽宁本钢男篮立志卫冕
的这个赛季里，球队中每一个人都在用自己的方式去为团队贡献自己
的力量。在这个过程中，我们目睹了蜕变，见证过升华，感动于坚持，
也伤感于失去，但同样也看到了属于未来的希望。
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郭艾伦
本土核心的真正崛起

在CBA联赛中，郭艾伦属于一种现象级的球
员，因为从他进入联赛开始，几乎每一个赛季都能
够让人明显地感受到他身上的进步，即便是在上
赛季实现夺冠梦想之后，这样的脚步也未曾停下，
反而在这个赛季保持进步的同时，迎来了一次真
正意义上的升华。

从数据上看，整个赛季场均23.6分5.8次助攻
1.9 个抢断，是他职业生涯以来最为豪华的一次，
也是本赛季当之无愧的 CBA 本土后卫第一人。
而且从比赛中的表现来看，多次能够在关键时刻
决定比赛走向的能力，也为他赢得了“末节之王”
的称号，更是对于他综合能力的一种肯定。

在球队陷入单外援作战的情况下，他能够得
到 30 分以上，展现出外援的作用；在对抗激烈的
季后赛，他能够单场 46 分刷新自己的生涯纪录；
当球队主力内线受伤缺阵，依然是他能够承担起
更多责任扛起球队的进攻大旗。他用无可辩驳的
表现和令人放心的实力，一步步从外援手中接过
了关键时刻决定球队命运的权利。

这样的郭艾伦，可以说是在漫长的积累下，终
于迎来了一次真正意义上的蜕变，他开始从贡献
自己的力量帮助球队取得胜利，转向发挥自己的
价值带领球队走向胜利。这意味着他从一名备受
瞩目的本土球星，蜕变为一个球队真正意义上的
核心，或者说领袖。

尽管在这个赛季里，郭艾伦遗憾地与常规赛
MVP荣誉擦肩而过，但是没有人能够否认他取得
的进步，没有人能够否定他获得的成绩。相信在
未来，还会不断成长、不断进步的郭艾伦，一定能
够给辽篮带来更多新的活力，带领球队取得更大
的成就。

哈德森
首个万分外援被历史铭记

CBA首个历史得分突破一万分大关的外籍球
员！当这一荣耀加身的时候，哈德森即便是身处
客场，也同样得到了全场球迷的热烈祝贺！

在本赛季，人们可以越来越多地感受到哈德
森状态上的下滑，毕竟已经35岁的他无法避免岁
月带来的侵蚀，脚下的步子慢了，投篮的准度下降
了，体能的状况也不如从前，这些都是随着年龄增
长不可避免的问题。

其实从比赛的数据上，还并不能很直观地感
受到这一点，毕竟场均 27.2 分 5.6 篮板和 3.6 助攻
的表现，甚至比上个赛季还略有提升。但是不难
看出，哈德森在比赛中时常有心无力，那种能够靠
一己之力来逆转乾坤，或者无视防守压力打进不
讲理进球的能力，已经渐渐地找不到了。

哈德森给人的感觉，是一种英雄迟暮的无奈，

但他同样是值得辽篮以及所有球迷铭记的功勋外
援，毕竟是哈德森的到来开启了辽篮重新步入争
冠行列的序幕，带领球队拿到了梦寐以求的总冠
军奖杯。所以不管未来如何，哈德森在这个赛季
中留下的伟大纪录，和那些感人的时刻，都将永远
铭记在辽篮的历史上。

韩德君
一个大中锋的真正价值

在韩德君没有受伤之前，可能所有人都没有
真正意识到，这个身高 215 厘米、体重超过 280 斤
的大中锋，对于辽篮究竟意味着怎样的价值。

当辽篮在常规赛收官阶段遭遇一段三连败的
时候，人们甚至一度担心卫冕冠军会沦为季后赛首
轮出局的牺牲品。而球队自身，也的确经历了一段
有点魂不守舍的慌乱过程。在过去几个赛季里，辽
篮并非没有经历过韩德君缺阵的比赛，但那些情况
大多都是临时性调整，无论是球员还是教练组都清
楚韩德君很快就会回来，但这次不一样，在韩德君
伤情诊断结果出来之前，没有人心里有底。

这种“没有底”的状态，也侧面反映出了韩德
君对于辽篮的重要性，他的作用绝非数据上简单
反映出的场均14分10篮板，更重要的是对于全队
攻防体系的支撑。有韩德君，内线有牵制，外线出
空间；没韩德君，内线缺牵制，外线没空间。这可
以说是篮球场上最为简单的道理，但往往也是最
致命的道理。

可以说，这个赛季的季后赛，让球迷无比想念
韩德君，更让所有人进一步了解了这样一名大中
锋对于辽篮整支球队的重要价值。毫无疑问的
是，在经历今年夏天的休养后，伤愈复出的韩德君
依然会为辽篮效力，继续征战下一个赛季。但是
在经历这一切之后，我们一方面也祈愿伤病远离
每一个球员，另一方面也要更加珍惜拥有大中锋
的日子！

赵继伟
与时间赛跑找自己

过去的这个赛季，赵继伟一直处于与时间赛
跑的状态，为的就是找回曾经的自己。

去年夏天在国家队训练中遭遇严重受伤之
后，赵继伟就已经进入了这样一种状态。错过了
亚运会的比赛已经让他倍感失落，还要错过新赛
季的大部分赛程，更是让他的内心充满急迫，想要
回到他挚爱的篮球场上。

于是人们看到了一个在康复过程中异常积极
努力的赵继伟，几乎每一篇更新的微薄都充满了
他对一个阶段以来恢复状态的乐观情绪，也流露
出他对于尽快回到赛场的渴望。一直到今年1月
29日，距离他受伤已经过去了小半年的时间，他才
终于如愿以偿地重新站在了CBA的赛场上。

但是复出对于赵继伟来说并非是一个终点，
而是一个新的起点，经历伤病恢复之后，他的身体

情况还是比赛状态，都已经不再是之前巅峰阶段
的状态，哪怕是想要重新回到一个较高的水平上，
都必须要经历一段时间的磨合与寻找。

遗憾的是，留给赵继伟的时间比较紧迫，一直
到季后赛半决赛全部打完，也只给了他18场比赛
的机会，这对于一个想要重新找回自己巅峰的球
员来说远远不够。但是在这之后，令人欣慰的是
赵继伟自己也能够清醒地去看待这一点，他通过
微博坦言自己还没有找回“原来的自己”，但也承
诺“明年一定回来”。这让我们看到了一个年轻人
的决心与斗志，并更加期待来年。

高诗岩
防守尖兵的艰难锤炼

对于高诗岩来说，过去的这个赛季很不同，和
自己以往经历的任何一个赛季都完全不同。

作为一名备受关注的年轻小将，高诗岩曾在
辽篮的替补席上度过了两个赛季，场均最多才有3
分钟。但是在上个赛季，被租借到吉林队后的高
诗岩体验了一把球队主力控卫的感觉，场均 31.6
分钟的出场时间说明了他受到了重用，场均9.8分
4.7篮板3.7助攻1.9抢断这样全面的数据，则证明
了他的价值。

当辽篮需要他的时候，他还是义无反顾地回
归团队，扮演起了另一个全新的角色——防守
尖兵。的确，这个赛季高诗岩在辽篮的第一定
位就是防守，而且专门负责盯防对方的小
外援。为此，他的出场时间缩短了，场上数
据下滑了。但这背后，则是一个年轻球员
历经磨炼，逐渐成为防守悍将的艰难历程。

经过一个赛季的磨炼，高诗岩的防守
强度始终保持得很好，能够通过自己灵活
脚步去给对手制造很大的限制。而且他
在防守中尺度
的拿捏也越来
越好，曾经五场
比 赛 三 次 6
犯罚下，最快
9 分钟领满 6
犯，但是到后
来能够保持住
20 分钟左右的
出场时间里，持
续不断地给对
手施加压力，还能控制好自己的犯
规次数。

在辽篮这支队伍中，历来是首
先看重防守。这个赛季可以算是高
诗岩真正意义上在辽篮主打的第一个赛
季，他也很好地用防守表现证明了自己
的能力。相信他如今所经历的一切，会
决定他未来的高度，也决定着辽篮的未
来。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高鹏

目睹蜕变
见证升华
艰难一季之后他们各有收获
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